

5^{ème} dimanche de Carême

Collecte du CCFD terre solidaire

Contre la faim, l'heure de l'écologie intégrale a sonné



« Nous avons besoin d'une conversion qui nous unisse tous... »

En cette période de confinement général, ces mots qui ouvraient la célébration des Cendres, lors de l'entrée en carême diocésaine du CCFD-terre solidaire et des mouvements de solidarité, prennent tout leur sens.

La crise sanitaire que nous traversons, qui est une pandémie, par sa dimension mondiale nous touche tous, indistinctement, elle nous concerne tous car elle nous atteint dans ce que nous avons de plus précieux, notre santé, notre vie, et celle de nos proches.

Si le confinement est une épreuve, il est aussi un appel à faire d'autant plus communauté que nous sommes physiquement isolés les uns des autres. Le CCFD-terre solidaire nous invite, tous les ans, à ouvrir notre cœur à la dimension universelle de l'Eglise, et à toute l'humanité. En temps ordinaire, avons-nous pleinement conscience du sens de ce mot « universel » ? Cette année aucun partenaire n'est venu en France pour témoigner dans nos diocèses, aucune rencontre n'a eu lieu avec eux dans nos communautés...le désert ...le grand silence ...qui favorise le retour à l'essentiel, comme nous le dit le pape François dans la prière qui conclut son encyclique Laudato si' :

« Apprends –nous à découvrir la valeur de chaque chose, à contempler, émerveillés,
A reconnaître que nous sommes profondément unis
A toutes les créatures sur notre chemin vers ta lumière infinie. »

En ce 5^{ème} dimanche de Carême, jour de la collecte du CCFD terre solidaire, nous sommes en communion avec nos partenaires , avec ces communautés paysannes qui se forment à l'agro écologie en Birmanie ou en République démocratique du Congo , avec ces militants de la Pastorale de la terre du Brésil qui luttent aux côtés des petits paysans pour l' accès à ce bien commun et contre son accaparement par les grands propriétaires fonciers et les multinationales prédatrices, avec ces jeunes Tunisiens qui ont créé leur association dont

l'objectif est d'améliorer l'accès des communautés rurales et urbaines aux services d'eau et d'assainissement , avec tous nos partenaires et toutes les communautés dont nous soutenons les projets de développement ... car « tout est lié ».

Oui, l'heure de l'écologie intégrale a sonné, pour le bien de la terre et de toutes les créatures. Le Père Alberto Fabio Ambrosio, du couvent de l'Annonciation à Paris, écrivait dans la tribune de La Croix du 23 mars : « Une amie italienne m'a fait observer, en commentant le Canticum di Frate Sole - Loué sois-tu- que ce virus est aussi notre frère, comme la mort. Saint François d'Assise du moins pensait ainsi. »

Cet infiniment petit, qui, comme l'écrit l'écrivain tchadien Moustapha Dhaleb « remet tout en question et chamboule l'ordre établi » et fait que « soudain en silence , nous nous retournons en nous-mêmes et comprenons la valeur des mots solidarité et vulnérabilité » , puisse-t-il nous aider à « déchirer nos cœurs et non pas nos vêtements » , à prendre soin des plus vulnérables , de ceux qui ont été laissés sur le bord du chemin par la mondialisation de l'indifférence que dénonce le pape François , de ceux qui vont le plus souffrir dans cette épreuve commune que nous traversons, les personnes isolées, âgées, fragilisées par la maladie, le handicap, les précaires , ceux qui vivent à la rue ou dans des squats , des logements indignes, les migrants, les plus pauvres sur tous les continents .

Puissions-nous, une fois la crise sanitaire passée, en tirer les leçons, et, une bonne fois pour toutes, remettre en question le modèle de société dans lequel nous vivons car « il n'y a pas deux crises séparées, l'une environnementale et l'autre sociale mais une seule et complexe crise socio-environnementale. Les possibilités de solution requièrent une approche intégrale pour combattre la pauvreté, pour rendre la dignité aux exclus et simultanément pour préserver la nature. » (Pape François, Loué sois-tu, § 139)



En raison de la crise sanitaire due au coronavirus et du confinement les animations de Carême, les Bouge ta planète, la collecte du 5^{ème} dimanche, ont été annulés ; or ce temps fort représente 30% de la collecte annuelle pour notre organisation. Alors, plus que jamais restons solidaires de ceux qui luttent pour que notre monde soit plus juste !

Merci de votre générosité !

<https://soutenir.ccfid-terresolidaire.org/b/mon-don>

Claudine LANOE

Bénévole du CCFD-terre solidaire